

Medellín, 19 de Febrero de 1963

PAX ROMANA-MIEC
Secretariado Latinoamericano
Calle 57 # 49-44
Medellín- COLOMBIA

CARTA A LAS FEDERACIONES

Queridos hermanos;

Luego de múltiples dificultades que, afortunadamente, ha sido posible salvar, hemos podido precisar algunos detalles del próximo Seminario Latinoamericano "Hacia una Reforma de la Universidad Latinoamericana". Se realizará del domingo 14 al domingo 28 de Abril. Era nuestro deseo realizarlo de modo que incluyera en su extensión a la Semana Santa, pero no fue posible conseguir alojamiento para esa fecha.

Con motivo, entonces, de la próxima reunión nos dirigimos a las Federaciones para exponer varios aspectos importantes:

- 1.- Creemos necesario realizar en el corto lapso que resta todo lo posible para que esta reunión tenga el mayor éxito.

A este respecto, creemos imprescindible para lograr este objetivo que los asistentes al Seminario concurren al mismo con una información y un estudio previo de los temas a tratar lo más completo posible, que se realice integrando un equipo según les sugería la circular mandada desde Caracas. A fin de facilitar esto, hemos previsto remitir a las Federaciones material de estudio que pueda orientar y formar una base para estudios más completos que se deben realizar en cada país de acuerdo al material bibliográfico de que se disponga. En esta primera entrega de material de estudio remitimos:

- a) Ciclo I: "Evolución histórica de la Universidad Latinoamericana"
 - Manifiesto de Córdoba.
 - "Reforma Universitaria" documento elaborado por una comisión internacional de COSEC.
- b) Ciclo II: "Condicionantes socio-económicos de la Universidad Latinoamericana"
 - libro de conclusiones del I Seminario Latinoamericano, La Capilla, 1961.
- c) Ciclo III: "Situación de la Universidad Latinoamericana".
 - "Función social de la Universidad" P. Luis Segundo S.J. - BIDI No. . . .
- d) Ciclo IV: "Principios generales para la Universidad Latinoamericana".
 - "La Universidad Conciencia social de la Nación", Eduardo Frei M.
- e) Ciclo V: "Líneas para una Reforma de la Universidad Latinoamericana".

- " Reforma y espíritu universitario" Alfonso Cobián.

f) Ciclo VI: " Los movimientos apostólicos y la Universidad"

- " Iglesia y apostolado laico " P. Gustavo Gutiérrez M.

Esperamos poder realizar en el término de 20 días una segunda entrega con más material de estudio.

Todo este material deberá ser estudiado en cada Federación por el equipo responsable de este estudio y el cual debe informar a toda la Federación.

2. - Becarios. En la circular enviada desde Caracas les pedía - que mandaran los nombres de tres o cuatro posibles asistentes a la reunión de Lima, incluyendo un breve " curriculum vitae" de cada uno. Queremos aclararles más la idea de la representación. Este será un Seminario de estudio y lo que más importa, no es el carácter de representación de un país, sino el de militantes universitarios católicos que puedan ser útiles, ya sea por su aporte o por sus posibilidades de trabajo posterior, en el problema de la Reforma Universitaria en América Latina. Es necesario que ustedes piensen fundamentalmente en este aspecto y si es el caso de no tener más que un solo militante que pueda ser útil lo presentan solamente a él y no traten de llenar el cupo que puede ser vital para otros.

Nosotros trataremos de obtener ayuda económica para que puedan viajar uno o dos por país (con salvedad hecha antes); los candidatos los presentaremos al Secretariado General y al Comité Director y les informaremos oportunamente las becas obtenidas.

3. - Conjuntamente con la presente se remite a cada Federación un cuestionario e instrucciones para llenarlo, correspondiente a una encuesta organizada por la asesoría latinoamericana. Tiene por objeto evaluar algunos aspectos fundamentales de la realidad universitaria latinoamericana, en cuanto a la Asesoría Eclesiástica con que cuentan los universitarios con el objeto de poder entonces programar mejor la acción a desarrollar. Es muy importante que esta encuesta sea llenada correctamente y por ello se exigirá en el Seminario de Abril a la delegación de cada país, junto con las credenciales, el cuestionario debidamente contestado.

Sin más, quedamos a la espera de sus noticias.

Fraternalmente en Cristo;

RODRIGO GUERRERO VELASCO

Secretario Latinoamericano -
PAX ROMANA-MIEC.